

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan hasil pembahasan yang telah dikemukakan oleh penulis pada bab-bab sebelumnya, maka dapat disimpulkan bahwa:

1. Berdasarkan hasil penelitian bahwa proses alih media di Dinas Perpustakaan Provinsi Sumatera Selatan di rasa sangat efektif dengan menunjukkan jumlah koleksi alih media dilayanan deposit sudah cukup banyak terutama pada koleksi-koleksi buku kuno dengan jumlah buku sebanyak 1.008 judul dengan jumlah keping CD sebanyak 200 keping, dan dengan membuat koleksi alih media dalam bentuk buku elektronik yang di simpan dalam CD sangat membantu pemustaka, dimana buku elektronik dalam bentuk CD cukup memudahkan dalam proses pencarian informasinya serta lebih ringkas dan dirasakan lebih efisien dibanding buku tercetak.
2. Proses alih media di Dinas Perustakaan Provinsi Sumatera Selatan Selatan meliputi tiga tahapan, diantaranya: *pertama* tahap pra-alih media, yaitu tahapan yang mengharuskan pustakawan untuk menyediakan sarana dan prasarana yang mendukung kegiatan alih media; *kedua* tahap alih media, yaitu tahapan koleksi di scan dengan alat pemindai hingga mengemasnya ke media lain berupa media elektronik (PDF, *ebook* dan CD/DVD); dan *ketiga* tahap setelah alih media, yaitu tahapan

koleksikemudian diperbaiki (di jilid kembali) dan disimpan ke tempat asalnya

3. Adapun kendala-kendala yang dialami oleh pustakawan seksi alih media di Dinas Perpustakaan Provinsi Sumatera Selatan, antara lain: *pertama* kurangnya sumber daya manusia sehingga prosedur kerja alih media menjadi terhambat; *kedua*, kurangnya anggaran yang disediakan ke seksi alih media; *Ketiga*, keadaan koleksi yang akan dialih mediakan memakan waktu yang lama. Seperti koleksi yang sudah lapuk, sobek, dan terlalu tebal. *Keempat*, kurangnya sarana dan prasarana yang memadai seperti kurangnya pengadaan *hardware* (komputer dan scanner) yang bagus. komputer ataupun scanner yang digunakan saat kegiatan alih media berlangsung biasa mengalami kerusakan atau scanner akan panas jika terlalu lama pemakaiannya, maksimal 2 jam beroperasi;

## **B. Saran-saran**

Berdasarkan hasil pembahasan yang dituangkan dalam kesimpulan, maka penulis menemukan beberapa kendala-kendala dan masalah yang memerlukan saran-saran sebagai berikut:

1. Untuk mengatasi kendala sumber daya manusia adalah dengan memberikan pelatihan bagi staf dan karyawan serta menambah sumber daya manusia yang memiliki latar belakang pendidikan perpustakaan dan menempatkan posisi kerja pustakawan itu sesuai dengan profesinya (keahliannya). Akan tetapi fenomena yang terjadi belakangan ini tidaklah demikian.

2. Perlu untuk disediakan *hardware* yang bagus dalam pengalihmediaan koleksi. Karena semakin banyak dokumen yang dialih mediakan maka semakin membutuhkan perangkat dengan spesifik yang bagus. Untuk itulah cepat tidaknya pekerjaan dapat terselesaikan dipengaruhi oleh bagus tidaknya *hardware* yang digunakan. Penyediaan fasilitas pada perpustakaan khususnya di Dinas Perpustakaan Provinsi Sumatera Selatan perlu untuk diperhatikan, terutama penyediaan fasilitas jaringan internet maupun jaringan lokal sehingga aktivitas kerja pustakawan maupun pemustaka dalam menikmati layanan perpustakaan tidak mengalami hambatan untuk mengakses informasi yang telah disediakan. Pemasangan jaringan lokal atau jaringan internet di seksi alih media di Dinas Perpustakaan provinsi Sumatera Selatan perlu untuk dipercepat agar pemustaka dapat mengakses produk alih media di Dinas Perpustakaan Provinsi Sumatera Selatan.
3. Akan sangat bermanfaat apabila pemerintah mengambil kebijakan lebih peduli tentang keberadaan koleksi alih media sehingga dana anggaran yang tersalurkan dapat memenuhi kebutuhan pelestarian Alih Media di Dinas Perpustakaan Provinsi Sumatera Selatan. Dari sini penulis menyatakan kepada para pengambil kebijakan agar lebih memperhatikan pengadaan dana anggaran yang sesuai dengan yang dibutuhkan dan professional dalam menggunakannya.

## DAFTAR PUSTAKA

### Buku

- Dadang, 2012, *Diklat Pengantar Ilmu Perpustakaan dan dokumentasi*, Palembang: Fak.Adab
- Departemen Pendidikan Nasional, 2005, *kamus besar bahasa indonesia*, Jakarta: Balai Pustaka
- Martoamodjo, Karmidi , 2007, *Pelestarian Bahan Pustaka*, Jakarta: Universitas Terbuka
- Sutarno, 2006, *Manajemen perpustakaan suatu pendekatan praktis*, Jakarta: Sagung Seto
- Moleong, Lexy J. 2001. *Metodologi Penelitian Kualitatif* Bandung: Remaja Rosdakarya
- Sugiyono. 2013. *Metode Penelitian Pendidikan Kuantitatif Kualitatif R&D* Bandung: Alfabeta
- Sutarno NS, 2006, *Perpustakaan dan Masyarakat*, Jakarta: Sagung Seto
- Sulistyo-Basuki. 2006 *Metodologi Kuantitatif dan Kualitatif Dalam Penelitian Ilmu Perpustakaan dan Informasi*, Visi Pustaka, vol. 8, no. 1
- Sulistyo-Basuki. 1991, *Pengantar Ilmu Perpustakaan*, Jakarta: PT Gramedia
- Herlina. 2007, *Ilmu Perpustakaan Dan Informasi*, Palembang: IAIN Raden Fatah Press
- HS Lasa. 2008, *Manajemen Perpustakaan* , Yogyakarta: Gama Media
- Sulistyo-Basuki. 1993, *Pengantar Ilmu Perpustakaan*, Jakarta: PT Gramedia

### **Skripsi/jurnal**

Adi, Tentia Oktama Setyaning dan Heriyanto. 2013. “Efektivitas pemanfaatan koleksi alih media di layanan deposit perpustakaan daerah jawa tengah” *jurnal Ilmu Perpustakaan* vol 2, No. 3 diakses pada tanggal 23 april 2018 pukul 11:37 dari <http://ejournals1.undip.ac.id/index.php/jip>.

Ali Akbar, Muhammad, 2015, *Pengolahan Bahan Pustaka Berbasis Sistem Otomasi di Perpustakaan Program Pasca Sarjana Universitas Islam Negeri Raden Fatah Palembang*, Palembang: Skripsi UIN Raden Fatah

Eni Atika, 2014, *Pengolahan Bahan Pustaka Non Cetak Studi Kasus Badan Perpustakaan Provinsi Sumatera Selatan*. Palembang: Skripsi IAIN Raden Fatah

Hasugian, Joner. 2008. “penelusuran online dan ketersediaan sumber daya informasi elektronik” *Jurnal studi perpustakaan dan informasi*, vol.4, No.1

Ismiati Iskak Penny, DKK. 2015, *Pengaruh Sumber Daya Perpustakaan Dalam Pelaksanaan Alih Media Digital*, *Jurnal Ilmiah Kepustakawanan* Vol.4, No.2, Bogor: LIBRARIA, Diakses Pada Tanggal 17 Juni 2018 Pukul 08.12 Dari <Http://Journal.Fppti.Or.Id/Index.Php/Lib/Article/View/24/28>

Khoirunnisa, 2015, *Pengolahan koleksi buku diperpustakaan pribadi (studi kasus perpustakaan Al-Wasthiyyah palembang)*. Palembang: Skripsi UIN Raden Fatah

Narendra, Albertus Pramukti 2016 “Model Transformasi Media melalui Digitalisasi: Studi Kasus Alih Media Kartografi di Badan Arsip dan

Perpustakaan Provinsi Jawa Tengah. *Jurnal Ilmu Perpustakaan Volume 2, Nomor 2*, diponegoro: Universitas Kristen Satya Wacana Salatiga, diakses pada tanggal 21 mei 2018 pukul 10.34

Setiawan. 2017, *Analisis Prosedur Alih Media Koleksi Local Content (Muatan Lokal) Di Dinas Perpustakaan Dan Kearsipan (Dpk) Provinsi Sulawesi Selatan*, Makassar: Skripsi UIN Alauddin, Diakses Pada Tgl 15 Juni 2016 Pukul 19.18 WIB Dari [Http://Repositori.Uin-Alauddin.Ac.Id/4932/1/Setiawan.Pdf](http://Repositori.Uin-Alauddin.Ac.Id/4932/1/Setiawan.Pdf)

Maryono. 2014, *Alih Media Solusi Preservasi Dan Konservasi Informasi* Yogyakarta: Indokpus – UPU Perpustakaan Universitas Gadjah Mada

Oktama Setyaning Adi Tientia Dan Heriyanto, S.Sos., M.IM , 2013, “*Efektivitas Pemanfaatan Koleksi Alih Media Di Layanan Deposit Perpustakaan Daerah Jawa Tengah*” *Jurnal Ilmu Perpustakaan Vol 2, No. 3* Diakses Pada Tanggal 23 April 2018 Pukul 11:37 Dari [Http://Ejournals1.Undip.Ac.Id/Index.Php/Jip](http://Ejournals1.Undip.Ac.Id/Index.Php/Jip)

Hendrawati Tuty. 2014, *Pedoman Pembuatan E-book dan Standar Alih Media*, Jakarta: Perpustakaan Nasional RI, diakses pada tanggal 09-11-2018 pukul 15:33 <http://www.scribd.com/document/366315085/Pedoman-Pembuatan-eBook-dan-Standar-Alih-Media>